

Assemblée paroissiale du 16/04/2024 St Nicolas de Redon



A la salle de l'oasis – 24 personnes

20h05 : début – ice breaking – jeu des béatitudes

20h20 : chant à l'Esprit Saint et prière

20h25 : resituer la démarche d'une assemblée paroissiale dans les orientations de l'évêque (père Arnaud)

Rappel de la chronologie :

- Lettre pastorale de l'évêque en oct 2022 « Dans la joie que donne l'Esprit »
- Groupes de travail sur 8 chantiers
- Juil/aout 2023 : préparation des orientations
- Sept-dec 2023 : consultation des conseils de l'évêque pour ajuster les orientations
- 4 fév 2024 : promulgation des orientations

Rappel que l'Eglise existe POUR évangéliser. Nous devons apprendre à coopérer avec l'Esprit Saint, qui nous devance toujours dans la mission. La mission implique la coresponsabilité des consacrés et des laïcs, la communion qui nous unit les uns aux autres dans la charité afin d'être envoyés ensemble au monde (le pape François parle d'« Eglise en sortie », de l'Eglise comme un « hôpital de campagne »).

On souligne la hausse du nombre de catéchumènes jeunes et adultes (2 adultes baptisés, 8 adultes confirmés pour nos paroisses et 2 célébrations des confirmations dans le diocèse au vu du nombre de confirmands).

On voit se déployer des familles en mission, l'évêque envisage de monter une équipe diocésaine pour accompagner ces initiatives.

Orientations de l'évêque :

- Les doyennés (vaste pour nous : va jusqu'à Herbignac) pourront être remodelés mais pas les paroisses.
- Le curé fera appel à une **Equipe d'Animation Pastorale (EAP)** pour conduire la paroisse. La conduite de la paroisse implique : d'enseigner, de sanctifier et gouverner la communauté paroissiale – en écho à notre vocation de prêtre, de prophète et de roi. Il est bon que des liens d'amitié soient cultivés dans cette EAP. Une EAP se réunit idéalement tous les 15 jours.
- Etablissement de **Conseils paroissiaux missionnaire (CPM)** : une instance plus large avec plus de monde. Cette instance aura pour but d'être une caisse de résonance de la vie de la paroisse, pour que l'EAP puisse entendre les souhaits, les échos des paroissiens. Il se réunirait 1 à 2 fois par an. En l'absence de CPM, nous sommes invités à vivre des **assemblées paroissiales** comme ce soir, 1 à 2 fois par an.
- A terme : établissement d'un **coordinateur paroissial** pour seconder le curé dans la gestion de la paroisse.
- Encouragement à ce que les chrétiens fassent partie de petites équipes.

Dans l'état actuel des choses pour les paroisses St Riowen et Méréal : le conseil économique, fourni, assure sa propre charge mais fait également office d'EAP.

Pour Sainte Anne en Guémené-Plessé : le conseil économique est plus restreint, il existait une EAP qui s'est arrêtée, dans le but de lancer une EAP commune aux 2 paroisses.

Les chantiers pour nos paroisses sont donc :

- La mise en place d'une équipe d'animation pastorale commune (ou 2 ? une EAP propre à chaque paroisse ? Point encore à clarifier. On rappelle qu'avec une EAP conseillée tous les 15j, il apparaît très difficile pour un curé d'assumer le rythme de 2 EAP différentes.)
- La mise en place de Conseils Paroissiaux Missionnaires : 1 ou 2 ?
- En attendant ces réalisations : vivre des Assemblées Paroissiales pour cerner les besoins et orientations de nos paroisses.

On rappelle que nos deux paroisses n'ont pas de vocation à en faire une seule, mais on souligne que la mobilité entre les deux est importante (les deux paroisses ne sont pas si éloignées).

20h45 : post it pour faire remonter une chose qui nous rend heureux sur la paroisse, une chose que l'on aimerait voir évoluer, une suggestion.

Choses qui nous rendent heureux sur la paroisse :

- **La fraternité :**
 - « Convivialité »
 - « Vie fraternelle dans alpha et la suite ainsi qu'en paroisse »
 - « La fraternité qui règne au sein de la paroisse »
 - « La sympathie l'amitié entre les acteurs paroissiaux »
 - « La fraternité partagée en fin de messe sur le parvis...ou au café »
 - « La gaité de nos prêtres »,
 - « J'aime la simplicité de Gaston et son désir d'être proche des gens »
- **Les sacrements**
 - « Les confirmands »,
 - « Suivre un catéchumène vers le baptême »
 - « Messe du samedi »,
 - « Se retrouver ensemble aux célébrations »,
 - « Nous ne sommes pas nombreux aux offices du samedi mais nos messes sont vivantes »,
 - « Ce que j'aime et qui me rend heureux c'est l'assemblée dominicale et la prière en commun »,
 - « Avoir la messe le samedi soir »,
- **Liturgie**
 - « Vivre la semaine sainte et Pâques en paroisse »,
 - « La liturgie soignée pour le triduum pascal : fleurs, chants »,
 - « L'animation des cérémonies aide à prier tous ensemble dans les chants »,
- **Equipes de préparation liturgique**
 - « Bonne entente dans les équipes de préparation liturgiques »,
 - « La bonne ambiance le partage et la solidarité au sein des équipes liturgiques »,
 - « L'entente entre les équipes liturgiques »,
 - « La bonne entente entre les animatrices de liturgie »,
 - « La bonne ambiance dans les équipes liturgiques »
- **L'accueil, les permanences**
 - « Le bon accueil dans la paroisse pour les nouveaux arrivants »,
 - « L'importance des permanences à l'oasis »,
 - « Les rencontres à la maison paroissiale »,
 - « Savoir être à l'écoute »
 - « Une vie paroissiale de proximité à garder »,
 - « La coopération paroisse/pastorale santé à la maison de retraite de Fégréac à développer encore plus »,
 - « Bonne coordination »

Choses à faire évoluer /suggestions :

● **Plus de jeunesse :**

- « Plus de jeunesse ! Casser un peu la routine »
- « Pour la participation de personnes jeunes aux équipes liturgiques, il serait opportun que chaque église de la paroisse St Riowen et Méréal ait 4 équipes et que l'une d'elles accepte de se réunir le soir »
- « Des lieux d'accueil pour les jeunes »
- « Adapter les célébrations aux jeunes »
- « Comment faire pour attirer nos jeunes ? où sont nos jeunes des JMJ ? »
- « Souhait d'une participation des personnes jeunes pour le bénévolat »
- « Rejoindre les jeunes familles »
- « Très peu de jeunes aux célébrations »
- « Plus de jeunes participants au sein de la paroisse »
- « Des liturgies plus vivantes »
- « Avoir des messes plus vivantes comme en Afrique »

● **Organisation :**

- « Ne pas avoir à aller vers une centralisation paroissiale »
- « Un bulletin paroissiale commun aux deux paroisses pour avoir toutes les infos »
- « Plus de partage de tout l'ensemble paroissial (Guémené-Plessé/St Riowen et Méréal) »
- « Développer si cela est possible les coopérations avec Redon »
- « Etre plus nombreux aux dimanche ensemble »
- « Vivre des rencontres de réflexion en paroisse »
- « Prévoir un partage des équipes et associations en début d'année pastorale, faire connaître ce qui existe »
- « L'embauche de nouvelles personnes, comment renouveler les équipes (liturgiques par exemple) »

● **Petits groupes :**

- « Que se créent des petits groupes qui se retrouvent régulièrement comme en ACO dont je fais partie et qu'ils puissent s'adresser à des personnes en marge de l'Eglise »
- « Beaucoup de petits groupes de chrétiens qui vivent les 5 essentiels »
- « Des petits groupes fraternels (partage de la Parole..) »

● **Mieux vivre la fraternité**

- « Accueillir les paroissiens à la messe pour faire église et mieux connaître les personnes »
- « La fraternité : peut faire mieux, supprimer les antagonismes »
- « Se « replonger » dans l'esprit formidable de l'après concile, état d'esprit dont on a aujourd'hui l'impression de s'éloigner, que de formidables souvenirs de cette époque. »

● **Diverses suggestions :**

- « Restauration de l'église de St Nicolas de Redon »
- « Plus de formations »
- « Que les prêtres se marient, il y aurait plus de vocations »
- « Plus de dévotions populaires »

21h00 : point sur la mission

La dernière injonction du Christ a été : « Allez faites des disciples ». Nous sommes tous envoyés en mission, au nom de notre baptême. La mission reste toutefois inséparable d'une conversion personnelle.

Rappel sur les 5 essentiels, qui nous aident à faire grandir notre relation au Seigneur (Prière, service, évangélisation, vie fraternelle, formation) (Exemple du camp des jeunes sur l'île d'Hoedic qui fonctionne depuis 25 ans, s'y vivent les 5 essentiels.)

La manière de vivre la paroisse doit être pour la mission et pas juste parce qu'on l'a toujours fait. Elle peut s'appuyer sur ces 5 essentiels.

Le cheminement de conversion et de maturation du disciple missionnaire :

Avoir des relations d'amitié avec des non chrétiens, vivre sa conversion, puis trouver sa place dans la communauté, faire mûrir sa vie chrétienne, enfin devenir disciple missionnaire.

Que met-on en œuvre sur la paroisse pour que les gens vivent ce chemin-là ?

- Il faut des lieux de rencontre avec des non-chrétiens (ex : rando organisée par la commune)
- Il faut des lieux de première annonce de la foi (ex : parcours alpha)
- Par de petites fraternités, inclusion dans une communauté progressivement
- Maturation de la vie chrétienne, par la vie des sacrements
- Enfin être en mission dans l'Eglise et le monde

➔ Pistes de réflexion pour la mission sur nos paroisses :

- Réflexion sur qu'est-ce qu'une paroisse ?
- Ouvrir les portes des églises : incite les gens à rentrer
- Messes après sépulture : prête-t-on assez attention aux gens (éloignés de l'église) quand on prêche ?

Célébration de la deuxième messe pour le défunt (messes groupées 1/mois) → réfléchir à soigner l'accueil des familles de défunt particulièrement pour ces messes

- Cultiver le lien privilégié avec la maison de retraite de Fégréac
- Cultiver les lieux de rencontre avec des non chrétiens
- Inciter à la présence des jeunes aux grandes fêtes religieuses (ex : pour l'animation des chants). Mais est-on prêts à les accueillir et changer nos habitudes ?
- Congrès mission à Nantes, l'année dernière 26 paroissiens y ont participé. Cette année, il y a la proposition d'un congrès décentralisé, possible dans toute paroisse qui souhaite en organiser un, pour le dernier WE de septembre 2024. Un groupe se forme pour travailler sur cette organisation.
- Osons changer nos pratiques et nos habitudes !

21h45 : Annonces et pot